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наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

наши цели:
 � Стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Áыть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать соци-
альное партнерство, способствовать раз-
витию города, региона, России.

 � Соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

В целях повышения 
эффективности

Приказом генерального директора ОАО «Златмаш» 
принято решение об изменении структуры управле-
ния предприятием.

С 02.12.2013 года заместителем генерального директора 
по социальному развитию назначен Александр Николаевич 
Рубцов. Заместителем генерального директора по персо-
налу назначена Наталья Васильевна Пиксайкина. Главным 
экономистом-начальником отдела № 204 назначен Антон 
Викторович Лобанов.

Будь в курсе

Достигнуто соглашение
На основании предварительного Соглашения о вза-

имодействии по вопросу строительства на террито-
рии микрорайона «Сосновый бор» руководство ОАО 
«Златоустовский машиностроительный завод» под-
готовило, подписало и направило в администрацию 
Златоустовского городского округа договор аренды 
на земельные участки, которые планировались под 
жилую многоэтажную застройку.

Расчёт арендной платы был выполнен специалистами 
ОАО «Златмаш» в соответствии с Решением Собрания де-
путатов Златоустовского городского округа № 75-ЗГО от 
04.09.2008  года. Данная методика применяется админи-
страцией Златоустовского городского округа на территории 
всего города.

По словам руководителя службы корпоративного управ-
ления и финансов ОАО «Златмаш» Дениса Козочкина, рас-
чёт арендной платы за земельные участки выполнен ис-
ходя из их кадастровой стоимости. На 1 января 2013 года 
она составляла 740 миллионов рублей. Считая эту цифру 
завышенной, в течение девяти месяцев предприятие от-
стаивало свою позицию в судебных инстанциях. Суд при-
нял сторону завода, и кадастровая стоимость на данный 
момент — 319 967 347 рублей.

Учитывая то, что годовая сумма арендной платы получи-
лась достаточно большой — 11 323 942 рубля, руководством 
предприятия принято решение применить понижающий ко-
эффициент 0,53. В итоге сумма арендной платы составит 
6 001 689 рублей, она компенсирует в том числе земель-
ный налог в размере 3 098 060 рублей, уплачиваемый ОАО 
«Златмаш», который вернётся обратно в бюджет Златоу-
стовского городского округа.

С момента регистрации права собственности на земель-
ный участок на территории микрорайона «Сосновый бор», 
который планировался под жилую застройку, расходы ОАО 
«Златоустовский машиностроительный завод» по данному 
объекту составили более 16,1 млн. рублей (по состоянию 
на 01.11.2013 г.).

Из этой суммы 13,9 млн. рублей уплачено земельного на-
лога в местный бюджет, 1,5 млн. рублей — разработка про-
екта планировки с межеванием территории микрорайона 
«Сосновый бор», на основании Постановления главы Зла-
тоустовского городского округа № 12-п от 28.01.2008 года. 
520  тыс. рублей — регистрация права собственности и 
оценка земельных участков для судов по уменьшению ка-
дастровой стоимости.

За прошедший год по-
мещение, которое многие 
годы пустовало, изменилось 
до неузнаваемости: здание 
полностью реконструирова-

ли, выровняли полы, даже 
потолок теперь здесь стал 
прозрачным, из Европы за-
везли новое оборудование. 
Пресс для изготовления экс-

трузионного алюминиевого 
профиля был изготовлен в 
Испании специально по ин-
дивидуальному заказу на-
шего предприятия. Для его 
установки и наладки в Зла-
тоуст приехали представи-
тели завода-изготовителя.

— Наша компания явля-
ется лидером по производ-
ству эктрузионного обору-
дования, — говорит Анхель 
Куентас, шеф-монтажник 
компании «GiA» (Испания).- 
Подобные установки рабо-
тают в Польше, Мексике, 
Китае, Новой Зеландии и 
других странах. Установ-
ка, которую наша компания 
монтирует на ОАО «Злат-
маш», является уникальной. 
Оборудование произведено 
по новейшим технологиям, 
и мы надеемся, что заказчик 
останется доволен.

Идея создания подобно-
го производства возникла 
ещё в 2007  году, но тогда 
экономическая ситуация 
на заводе обстояла не луч-
шим образом. К реализации 
этого масштабного проекта 
(общая стоимость затрат со-
ставляет порядка 650 мил-
лионов рублей) вернулись 
только сейчас, когда с по-
мощью компании «Сбербанк 

Лизинг» удалось привлечь 
инвестиции.

Сейчас в цехе заверша-
ются монтажные и пуско-
наладочные работы. На 
первом этапе установят 
первую прессовую линию. 
Процесс производства бу-
дет полностью автоматизи-
рован. Технология заклю-
чается в выдавливании под 
прессом из заготовки про-
филя любой конфигурации. 
Кроме линии прессования, 
здесь смонтируют линию 
покраски, складирования 
и упаковки, а также камеру 
старения. Она предназначе-
на для того, чтобы получать 
необходимые свойства по 
требованию заказчика.

Ежегодный рост объёмов 
потребления алюминиевого 
профиля в России состав-
ляет 30  процентов. Спе-
циалисты прогнозируют и 
дальнейший рост не мене 
6—8  процентов в год, что 
даёт основания руководству 
предприятия быть уверен-
ным в перспективности и 
успешности нового произ-
водства.

Ещё один немаловажный 
плюс, который стоит отме-
тить, — это полное отсут-
ствие конкурентов на этом 

Проект в 650 миллионов
На заводе завершается первый этап реализации 

масштабного инвестиционного проекта — линии по 
изготовлению экструзионного алюминиевого про-
филя. С вводом её в эксплуатацию на нашем пред-
приятии заработает новое производство, аналогов 
которому нет во всём Уральском регионе.

ШЕФ-МОНТАЖНИК компании «GiA» (Испания) Анхель Ку-
ентас.

ПЕРВАЯ ЛИНИЯ. Всего установят три линии столов, по которым алюминиевые заготовки после экструзии будут пере-
гонять на установку растяжки.                Фото В. Голынкина.

Режим работы в декабре
На основании приказа генерального директора и для 

рационального использования рабочего времени и вре-
мени отдыха, в подразделениях будет организована работа 
14.12.2013  и 28.12.2013 (продолжительностью 7  часов) с 
оплатой труда в одинарном размере и предоставлением в 
соответствии со статьей 153 Трудового кодекса РФ других 
дней отдыха — 30.12.2013 и 31.12.2013 соответственно.
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.

рынке в Уралском регионе. 
Ближайшее от нас подобное 
современное производство 
находится в Набережных 
Челнах и Красноярске. И 
этот положительный для 
нашего завода факт также 
стал причиной реализации 
нового инвестиционного 
крупного проекта.

— Мы видим себя на рын-
ке как изготовителя имен-
но сложного, дорогого 
профиля со специальными 
требованиями как по хими-
ческому составу, так и по 
механическим свойствам, 
— подчеркнул директор 
ОАО «Златмаш» С. А. Леме-
шевский. — Уже на первом 
этапе планируем выпускать 
по 500 тонн алюминиевого 
профиля в месяц. На мак-
симальную производитель-
ность новое оборудование 
должно выйти за 6-9 меся-
цев. Мы рассчитываем, что 
к 2020 году (при реализации 

всех 4  этапов) наше пред-
приятие станет серьёзным 
игроком на этом рынке.

Ставку на алюминий на 
ОАО «Златмаш» сделали 
неспроста, ведь это не со-
всем новое направление 
деятельности нашего пред-
приятия. И раньше с алюми-
нием работали при выпол-
нении оборонного заказа. 
Поэтому на заводе есть и 
термообработка, и лабо-
ратории для полноценного 
исследования, входного и 
выходного контроля. Есть 
и квалифицированные ка-
дры. И с этой точки зрения 
с пуском нового производ-
ства удастся загрузить уже 
имеющиеся на сегодняшний 
день производственные 
участки, а также создать 
новые рабочие места.

К тому же завод сам нуж-
дается в такой продукции, 
планируется, что 30  про-
центов выпускаемого с ли-
нии профиля будут исполь-

зовать при изготовлении 
радиаторов отопления.

В настоящее время рабо-
ты продолжаются. Сейчас 
в цехе устанавливают по 
уровню и по оси первую 
линию так называемых сто-
лов. Они предназначены 
для перегона заготовок по-
сле экструзии далее — на 
установку растяжки. Всего 
предусмотрено три линии 
столов.

Пока в цехе заверша-
ются монтажные работы, 
менеджеры расширяют 
рынок сбыта. Уже подписа-
ны 6 предварительных до-
говоров. Первую продук-
цию планируют отгрузить 
заказчикам уже в январе 
2014 года.

Татьяна ШАГЕЕВА.

В ноябре 2013  года 
ОАО «Златмаш» завер-
шило процесс реструк-
туризации задолженно-
сти по налогам и сборам, 
начисленным пеням и 
штрафам, накопленным 
до 2006  года перед фе-
деральным бюджетом, 
а также по страховым 
взносам перед государ-
ственными внебюджет-
ными фондами. Причём 
остаток реструктуриро-
ванной задолженности 
в сумме 200,7 миллиона 
рублей наше предприя-
тие погасило досрочно: 
за тринадцать месяцев 
до официально проде-
кларированной даты 
окончания расчётов. За 
подробностями мы обрати-
лись к главному бухгалтеру 
ОАО «Златмаш» Олегу Вита-
льевичу Ющенко.

— Насколько значимо это 
событие для коллектива 
предприятия?

— Подчеркивая значи-
мость события, следует 
поставить его в один ряд 
с освоением новых спец-
изделий, а дата осущест-
вления последнего плате-
жа — 11  ноября 2013  года 
достойна внесения в за-
водскую летопись. Данным 
расчётом ОАО «Златмаш» 
завершило сложный и про-
должительный этап в своём 
становлении.

— Как известно, 2005 год 
стал своеобразной точкой 
отсчёта. Именно тогда за-
вод начал погашение долга 
и его реструктуризацию. В 
каких экономических усло-
виях в то время находилось 
наше предприятие?

— Объём кредиторской 
задолженности на тот мо-
мент составлял 2,2  милли-
арда рублей, из них сумма 
невыполненных обяза-
тельств по налогам и сбо-
рам, страховым взносам 
превысила 1,7  миллиарда. 
Финансово-хозяйственная 

деятельность была убы-
точна, отсутствие прибыли 
наращивало непокрытый 
убыток. Также отсутство-
вали показатели, харак-
теризующие финансово-
экономическую деятель-
ность, среди которых 
— отрицательное значе-
ние чистых активов, не-
возможность расчётов 
по своим обязательствам 
из-за дефицита ликвидных 
оборотных средств.
— Как известно, в этот 

период активизируются 
судебные процессы по воз-
врату долгов, в которых в 
качестве ответчика высту-
пает завод.

— Судебные решения по-
влекли за собой жёсткие 
действия судебных при-
ставов. Арестовываются 
расчётные счета предпри-
ятия, частью - и основные 
средства: оборудование и 
машины, здания и соору-
жения, а также ликвидные 
оборотные средства: гото-
вая продукция, дебиторская 
задолженность, снимаются 
кассовые денежные сред-
ства. Надо сказать, что дей-
ствия судебных приставов 
проводились на законных 
основаниях.

— Назовите самых круп-
ных взыскателей задолжен-
ности.

— Это, прежде всего, по-
ставщики энергоресурсов 
— «Челябэнерго», «Меж-
регионгаз», с задолженно-
стью 272,4  миллиона ру-
блей; фискальные органы 
— инспекции Челябинска, 
Миасса, Златоуста, с на-
логовой задолженностью 
932,7 миллиона рублей; го-
сударственные учреждения 
с функцией администриро-
вания страховых взносов 
— пенсионные, страховые, 
с задолженностью около 
130,6 миллиона рублей.

— Сколько длилось свод-
ное исполнительное произ-
водство?

— 10  лет, до 26  июля 
2010 года. Понятно, что за-
вод не мог единовременно 
произвести расчёты по всем 
своим долговым обязатель-
ствам. Чтобы не остановить 
производство, обеспечить 
персонал работой и за-
работной платой, а жилой 
район машзавода — тепло-
носителями и питьевой во-
дой, предприятие было вы-
нуждено договариваться 
с кредиторами — постав-
щиками энергоресурсов 

о не прекращении подачи 
электроэнергии и газа на 
условиях полного расчёта 
за текущие поставки, ми-
риться с процессуальными 
действиями судебных при-
ставов и, используя право-
вые приёмы, максимально 
защищать производствен-
ные мощности и востребо-
ванные активы.

— С целью ликвидации 
долговых обязательств в 
октябре 2005 года на пред-
приятии был разработан и 
утверждён план финансо-
вого оздоровления, а также 
стратегия текущего и пер-
спективного экономическо-
го развития. Каковы были её 
основные направления?

— Во-первых, сокраще-
ние непроизводительных 
расходов. Во-вторых, за-
крытие убыточных произ-
водств. В-третьих, измене-
ние структуры товарного 
выпуска, реорганизация, 
модернизация и консолида-
ция производства, а также 
вовлечение в оборот мало-
ликвидных активов в виде 
запасов, оборудования и 
иного имущества, посред-
ством их реализации в со-
ответствии с действующим 
законодательством.

— Когда было принято ре-
шение о реструктуризации 
задолженности предпри-
ятия перед федеральным 
бюджетом и государствен-
ными внебюджетными фон-
дами?

30 ноября 2006  года 
Правительство РФ прини-
мает в отношении пред-
приятия Постановление 
№ 726 о реструктуризации 
долгов по налогам и сбо-
рам, начисленным пеням и 
штрафам перед федераль-
ным бюджетом, а также по 
страховым взносам перед 
государственными внебюд-
жетными фондами в сумме 
927,1  млн. рублей в соот-
ветствии с графиком, рас-
считанным на 10 лет. Этим 
же постановлением преду-
смотрено право досрочного 
погашения основного дол-
га, при котором возможно 
списание пеней и штрафов 
в установленном законода-
тельством порядке.

— Как данное решение 
Правительства РФ повлия-
ло на предприятие?

— Оно легло в основу по-
следующего экономическо-
го роста и создало предпо-
сылки к принятию аналогич-
ных законодательных актов, 
организующих погашение 
налоговой задолженности 

перед областным и мест-
ным бюджетами. Благодаря 
поддержке Правительства 
Челябинской области и ор-
ганов местного самоуправ-
ления, принимаются реше-
ния о реструктуризации 
задолженности в сумме 
579,3  млн. рублей. Приня-
тие законодательных актов 
на федеральном, областном 
и местном уровнях позволи-
ли предприятию выстроить 
политику расчётов по кре-
диторской задолженности, 
обеспечивающей своевре-
менное и полное погашение 
обязательств по налогам, 
сборам и страховым взно-
сам.

— Как производились 
расчёты по задолженно-
сти, которая не подлежала 
реструктуризации?

— Вплоть до середины 
2010  года предприятие 
осуществляло расчёты по 
накопленной до 2005  года 
задолженности перед Пен-
сионным фондом и Фондом 
социального страхования. 
В связи с тем, что она не 
подлежала реструкту-

ризации, расчёты по ней 
осуществлялись в рамках 
сводного исполнительного 
производства, в том числе 
посредством добровольно-
го перечисления денежных 
средств.

— 11 ноября 2013 года за-
вод осуществил последний 
платёж по реструктури-
рованной задолженности. 
Получается, что с долгами 
мы рассчитались досрочно.

— Да, это действительно 
так. ОАО «Златмаш» смог-
ло, не ущемляя интересов 
персонала, государства как 
собственника предприятия 
и госзаказчиков, произве-
сти досрочно и в полном 
объеме расчёты по креди-
торской задолженности по 
налогам и сборам, страхо-
вым взносам, рассчитаться 
по задолженности перед 
поставщиками энергоре-
сурсов. Предприятие в те-
чение неполных восьми 
лет произвело расчёты по 
сформированной на начало 
2005  года задолженности, 
заплатив денежные сред-
ства в сумме 1619,4  млн. 

рублей.
Как прокомментировал 

ситуацию генеральный ди-
ректор ОАО «Златмаш» Сер-
гей Лемешевский, 11  ноя-
бря 2013  года произошло 
знаковое событие. Пред-
приятие больше не обреме-
нено долгами прошлых лет 
и не имеет никакой просро-
ченной задолженности:

— С конца 2005  года по 
2010-й мы решали вопросы 
долгов и структурировали 
их. Но это не только период 
погашения задолженности 
прошлых лет, но и впервые 
— начало проведения мас-
штабных инвестиционных 
проектов. Так в 2009  году 
мы начали реконструкцию 
ТЭЦ. В 2011-м работы по 
замене противодавленче-
ских турбин были успешно 
завершены. В настоящее 
время на предприятии за-
вершается первый этап 
реализации масштабного 
инвестиционного проекта 
— производства алюминие-
вого профиля методом экс-
трузии. На подходе новый 
крупный проект, связанный 
с изготовлением оборонной 
продукции. Я бы хотел отме-
тить, что у предприятия есть 
все перспективы для даль-
нейшего развития. Будущее 
предприятия в наших руках.

Актуальное интервью

В будущее — без долгов

Из истории «долгового» вопроса
В конце 90-х годов прекратилось финансирование работ по государственным заказам, в 

том числе по выполненным и сданным заказчику в рамках новой темы. В тоже время Прави-
тельство Российской Федерации обязало руководство предприятия организовать и выпол-
нить мероприятия в рамках конверсии, а также поддерживать производственные мощности, 
технологии и персонал для производства установленного количества специальных изделий 
новой тематики. Завод выполнил всё это за свой счёт, понеся многомиллионные расходы, а 
расчёт за выполненные работы был произведён с большим временным отставанием и не в 
полном объёме.

Дополнительно на ухудшение экономической ситуации на предприятии повлияли следую-
щие обстоятельства: существенное падение объёмов производства оборонной продукции 
(из-за отсутствия государственного финансирования), резкое снижение производства и про-
даж продукции гражданского назначения и товаров народного потребления (из-за отсутствия 
производства востребованной на рынке продукции, низкой платёжеспособности организации 
и населения).

В начале 2000 годов предприятие, привлекая всё больше и больше заёмных средств, в том 
числе за счёт неполной выплаты налоговых обязательств, накопления долгов перед постав-
щиками энергоносителей и прочих кредиторов, осуществляло попытки выйти из кризисного 
состояния. Этому способствовало некоторое оживление на рынке промышленной продукции 
и товаров народного потребления, стабилизация объёмов государственных заказов и их 
финансирование.

Недостаточные объёмы производства, высокая себестоимость изготавливаемой продукции 
(из-за существенных непроизводительных расходов и расходов, связанных с содержанием из-
лишних мощностей и персонала) и отсутствие рентабельности от продаж в целом не позволили 
предприятию войти в режим полного покрытия издержек и финансового самообеспечения.

Данный период характеризуется продолжающейся дестабилизацией финансово-
хозяйственной деятельности на предприятии, хроническим дефицитом денежных средств 
и ликвидных оборотных активов, который не позволил упорядочить текущие расчёты с пер-
соналом и расчёты по налоговым обязательствам, а также систематизировать возврат ранее 
накопленной задолженности, в том числе перед фондами, поставщиками энергоносителей, 
материалов, комплектующих и услуг.

Воздействие описанных периодов на хозяйственную деятельность привело предприятие к 
экономическому хаосу. В 2005 экономическое состояние предполагало банкротство, финансо-
вые ресурсы истощены, их дефицит не только не позволял создать предпосылки к развитию, 
но и ставил на грань срыва выполнение работ по государственному заказу. Несвоевременно 
и не в полном объёме выплачиваемая заработная плата, ограничения в социальной поддерж-
ке работников, нехватка оборотных активов для производства товарной продукции — вот 
реальная картина того периода.

Гидравлический пресс «GiA Clecim» (Испания) усилием 1800 тонн
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

23 ноября в ПТК «ЭлБИ» 
прошёл конкурс профес-
сионального мастерства 
среди молодых рабочих. 
Кто самый лучший выяс-
няли слесари механосбо-
рочных работ.

Вчера они были коллегами 
и друзьями, а сегодня стали 
соперниками. На профес-
сиональном ринге встре-
тились лучшие из лучших. 
В этот раз на старт вышли 
15  человек. Генеральный 
директор ОАО «Златмаш», 
депутат Законодательного 
собрания области Сергей 
Лемешевский уверен, что 
подобные конкурсы спла-
чивают коллектив, поэтому 
они на нашем предприятии 
стали традиционными. Этот 
уже третий по счёту.

— С каждым годом кон-
курс становится популяр-
нее, — говорит директор 
ПТК «ЭлБИ» Людмила Ко-
ноплёва. — Если три года 
назад мы с трудом набрали 
участников, то сегодня при-
шлось даже проводить от-
борочный тур. Считаю, что 
подобные конкурсы — это 
не только своеобразный эк-
замен на профессионализм, 

но и первая ступенька в ка-
рьере и отличный стимул 
для многих рабочих. Меня, 
как руководителя, данный 
факт, безусловно, радует. 
Если на конвейере есть мо-
лодёжь, значит, у производ-
ства есть будущее!

Конкурсантам пожелал 
удачи председатель про-
фсоюзного комитета заво-
да Пётр Ртищев, и они тут 
же ринулись в бой. Первый 
этап был практический. В 
этот раз «напарниками» 
конкурсантов стала плита 
М-29, самая популярная у 
домохозяек, двухконфо-
рочная, с духовым шкафом и 
хозяйственным отсеком. За 
считанные минуты на свет 
появились сразу 15  плит. 
Пока жюри совещалось, 
оценивая работу конкур-
сантов, те уже отвечали на 
вопросы теста.

За состязаниями молодых 
профессионалов наблюдали 
коллеги и друзья. Поболеть 
за своих пришли и ветераны 
плиточного производства. 
Нынешний конкурс посвя-
тили двум знаменатель-
ным датам: в ноябре ровно 
44  года назад с конвейера 
сошла первая плита «Меч-
та», а 20 лет назад на заводе 

было создано структурное 
подразделение «ЭлБИ».

Как отметила заместитель 
директора ОАО Златмаш» 
по производству Светлана 

Анищенко, только за по-
следний год на плиточном 
производстве улучшили 
условия труда, установили 
новое оборудование — ла-

зерную резку заготовок, 
идёт реконструкция участка 
гальваники. Плиточное про-
изводство и дальше будут 
модернизировать.

Работу конкурсантов оце-
нивали по нескольким пара-
метрам: качество сборки, 
соблюдение технологиче-
ского процесса, соблюде-
ние правил охраны труда и 
технической безопасности 
и, конечно, немаловажный 
на конвейере показатель 
— скорость. К полученному 
результату жюри прибавило 
баллы за теорию и подвело 
итоги.

Все молодые слесари-
сборщики получили дипло-
мы, подарки и денежные 
премии. Жюри определило 
и тройку победителей. Это 
Евгений Любомирский (тре-
тье место), Забир Хусаинов 
(второе место). Первое ме-
сто, а вместе с ним и звание 
лучшего сборщика механос-
борочных работ завоевала 
Юлия Вальмонт. Победите-
ли получили по 12000, 9000, 
7000 рублей соответствен-
но.

Для участников и гостей 
прямо на производствен-
ной площадке состоялся 
концерт лучших творче-
ских коллективов Дворца 
Победы.

Татьяна ШАГЕЕВА.

На профессиональном ринге

ПРОЦЕСС ПОШЁЛ. В этот раз «напарниками» конкурсантов стала плита М-29. 
Фото В. Голынкина.

В последний день осе-
ни к профессиональной 
эстафете присоедини-
лись молодые фрезе-
ровщики цеха №  64. За 
звание лучшего боролись 
восемь молодых завод-
чан.

Открыл конкурс началь-
ник цеха Ренат Якупов. Он 
напомнил, что именно с цеха 
по производству стрелково-
го оружия начинался завод. 
Отсюда в 1941 году на фронт 
пошли первые партии ружей 
и пистолетов-пулемётов. И, 
обращаясь к участникам 
состязаний, добавил: «Вы — 
продолжатели славных тра-
диций своих отцов и дедов».

Генеральный директор 
предприятия Сергей Ан-
тонович Лемешевский от-
метил, что в России не так 

много производств, сохра-
нивших богатые традиции, 
но коллектив цеха №  64, 
безусловно, яркое тому под-
тверждение. И главная за-
дача подобных конкурсов 
— это рост профессиональ-
ного мастерства молодёжи 
нашего предприятия. После 
чего председатель профко-
ма завода Пётр Ртищев по-
здравил всех с праздником 
профессионального мастер-
ства.

Конкурс состоял из двух 
этапов. На первом конкур-
санты должны были изго-
товить партию деталей от 
5 до 9 штук (в зависимости 
от трудоёмкости). Снача-
ла прошла жеребьёвка, а 
потом в течение 20  минут 
молодые рабочие стара-
лись выполнить задание 
максимально качественно, 

соблюдая все правила охра-
ны труда. За каждым шагом 
конкурсантов следили спе-
циальные наблюдатели, 
которые фиксировали все 
плюсы и минусы в работе. 
К тому же задание специ-
ально усложнили, чтобы 
условия состязания были 
равными для всех участ-
ников. Конкурсанты обра-
батывали «чужие» детали, 
которые они не фрезеруют 
на рабочих местах в обыч-
ное, неконкурсное время.

Время было ограничено, 
работа кипела вовсю: кто-
то фрезеровал поверхности, 
кто-то сверлил отверстия, 
кто-то измерял параметры 
изделий — всё происходи-
ло в привычном для претен-
дентов режиме. После на-
стал второй раунд — теория. 
Он также не вызвал особых 

трудностей у конкурсантов.
И вот подвели итоги: тре-

тьей стала Эльвира Чумак, 
второе место заняла Инна 
Нурисламова. Победите-
лем была признана Мария 
Ершова, которая выступала 
под четвёртым номером, и 
опередила Инну ровно на 
четыре балла. Мария на-
столько не была готова к 
результату, что на глазах у 
всех заплакала от счастья. 
«Маша, не плачь!» — крича-
ли болельщики, искренне 
радуясь за победителя.

Завершило конкурс вы-
ступление вокальной сту-
дии «Темпо».

Сергей ВОРОЖЦОВ.
УРА! ПОБЕДА! Мария Ершова — лучший молодой фрезе-
ровщик ОАО «Златмаш».          Фото В. Голынкина.

«Маша, не плачь!»

Конкурс за последние три 
года приобрёл новый фор-
мат. Ранее победителей 
определяли в пяти номина-
циях, в этом году их только 
три. Претерпели изменения 
и конкурсные задания. От 
тестов перешли к разра-
ботке проектов и их защите.

В объединённой номина-
ции «Службы главного ин-
женера и качества» к рас-
смотрению были приняты 
работы девяти конкурсан-
тов. В финал вышли пять 
молодых специалистов. Они 
представили на суд жюри 
проекты на актуальные 

производственные темы и 
защитили их.

Победу одержал уже вто-
рой год подряд инженер-
конструктор технологиче-
ского отдела № 234 Вячес-
лав Сальников. Призёрами 
стали начальник бюро тех-
нического контроля отдела 
№  224  Элина Сафиулина и 
инженер-технолог отдела 
№  234  Евгений Шушканов. 

В награду за профессиона-
лизм они получат соответ-
ственно по 20, 15 и 10 тысяч 
рублей, плюс ежемесячную 
надбавку к зарплате.

Среди финалистов так-
же инженер-конструктор 
из отдела №  234  Татья-
на Чебыкина и ведущий 
инженер-программист от-
дела № 288 Михаил Колма-
горов. Они будут поощрены 

денежными призами.
— Не надо бояться брать-

ся за разработку проек-
тов, — поделился рецептом 
успеха Вячеслав Сальников. 
— Я выбрал тему «Совмеще-
ние операций маркировки 
трубки ТЭНа и закатки её 
торца для электроплиты 
«Мечта». Разработал проект 
под руководством опытных 
наставников — Владимра 

Фёдоровича Пименова и 
Сергея Юрьевича Лысунев-
ского. К тому же за меня 
болели коллеги и друзья, 
так что я не мог подвести. 
Когда занял первое место в 
прошлом году, был, конеч-
но, очень рад, в этом году 
пришла уверенность в своих 
силах.

Елена ЖАБКИНА.

Лучший молодой специалистКонкурс «Лучший молодой специалист-стипендиат 
имени первого директора завода Н.  П.  Полетаева» 
проходит на нашем предприятии с 2006 года. За про-
шедшие годы его победителями и призёрами стали 
почти 200 молодых специалистов предприятия.

ЗА «КУЛИСАМИ». Участники финального испытания перед защитой. Лучший слесарь механосборочных работ Юлия Вальмонт ПЯТЁРКА ЛУЧШИХ. В. Сальников, Э. Сафиулина, М. Колмагоров, Т. Чебыкина, Е. Шушканов.
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От всей души 
пОздравляем!

Из пожелавших побо-
роться за звание «Лучше-
го молодого специалиста 
службы энергетиков» 
в финал вышли только 
6  человек. Сергей Щер-
баков, Евгений Бухалов, 
Никита Горбачёв, Мария 
Миронова представляли 
отдел №  263, Иван Тан-
ков и Татьяна Осадчук — 
работники цеха № 13.

Нервный отсчет минут 
сливается со звуком стука 
сердец, традиционная же-
ребьёвка, и мы уже видим 
первого конкурсанта. Побе-
дит ли он? Обстановка на-
калялась с каждой минутой, 
ведь призовых мест только 
три! Мысленно проговари-
ваю про себя: пускай побе-
дит сильнейший!

Пока первый защищал 
проект, другие терпеливо 
дожидались своей очере-
ди. Мы заглянули за «ку-
лисы», чтобы пообщаться 
с участниками и увидеть, 
как проходит подготовка 
к главному конкурсу года. 
Ребята выглядели бодрыми. 
Интересно, сложно ли быть 
первым выступающим, а мо-
жет, это наоборот облегчает 

задачу? Мы решили узнать. 
В этот раз под № 1 Сергей 
Щербаков.

— В прошлом году я так-
же выступал первым и очень 
волновался на защите. На-
верное, все волнения так и 
остались в 2012 - ом, ведь в 
этот раз я уверенно зашёл и 
защитился.

А вот Татьяна Осадчук в 
этом году закрывала за-
щиту.

— Последним идти слож-
нее, — признаётся Татьяна. 
— Соперники уже «отстре-
лялись», а у тебя всё ещё 
впереди. За время ожида-
ния я постаралась отвлечь-
ся, и это, думаю, помогло 
справиться с волнением.

И вот настал самый вол-
нительный момент. Звание 
«Лучший молодой специа-
лист службы энергетиков 
— 2013 » завоевал Никита 
Горбачёв. Он представил 
проект на тему «Энергосбе-
режение в области электро-
освещения производства». 
Надо сказать, Никита уже 
второй год подряд занимает 
первое место. Как признал-
ся сам конкурсант, на такой 
успех он не рассчитывал.

Второе призовое место 

заняла Мария Миронова, 
третье — Татьяна Осадчук. 
По традиции наградят ребят 
на последнем итоговом со-
вещании, а потом они будут 
работать также творчески, 
ведь удостоиться звания 
«Лучший молодой специа-
лист» не только гордость, 
но и большая ответствен-
ность. Итак, мы знаем имена 
победителей конкурса… Кто 
следующий?

Последним в веренице 
конкурсной недели на 
звание «Лучшего моло-
дого специалиста» стало 
состязание среди сотруд-
ников кадровой службы и 
заводоуправления. Кон-
курс прошел 26 ноября.

По традиции перед нача-
лом мероприятия молодых 
людей поприветствовало 
жюри. После чего участни-
ки приступили к презента-
ции своих проектов. Шесть 
конкурсантов, шесть слож-
ных тем для реализации и 
всего несколько минут, что-
бы доказать жюри, что ты и 
есть самый лучший молодой 
специалист этого года.

В этом году в финал выш-

ли четыре представителя 
отдела № 208: Татьяна Пан-
филова, Татьяна Вострок-
нутова, Татьяна Бахарева 
и Александра Колмакова, а 
также Сергей Ежов из отде-
ла № 305 и Юлия Слющен-
кова, представлявшая отдел 
№ 251.

Сотрудники абсолютно 
разных подразделений 
боролись в этот день за 
возможность называться 
лучшими молодыми специ-
алистами этого года. Высту-
пления ребят были настоль-
ко интересными, что вызы-
вали огромное количество 
вопросов у жюри и бурное 
обсуждение. Конкурсанты 
стойко выдержали испыта-
ние и со знанием дела от-
ветили на все вопросы.

Жюри посовещалось, 
волнительные минуты ожи-
дания, и вот уже называют 
имена лучших. Среди со-
трудников кадровой служ-
бы и заводоуправления по-
беду одержала Александра 
Колмакова, второе место — 
Юлия Слющенкова и третье 
— Татьяна Панфилова.

Ольга БЕСОВА.

Профессиональный конкурс

Кто следующий?
С 50-летием:

А. С. Лесничка — мастера цеха № 19
А. И. Журавлёва — мастера участка цеха № 41.

С Днём рождения:
И. М. Григорьева — начальника отдела № 200.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. Р. Русину — машиниста котлов цеха № 13
Н. А. Вахитову — швею отдела № 222
А. Г. Додосову — контролёра в литейном производстве 
пластмасс отдела № 224.
Ф. Е. Кравченко — обжигальщика эмали отдела № 244.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. В. Реутова — слесаря механосборочных работ от-
дела № 244
А. Ю. Щепетеву — ведущего инженера отдела № 298.

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. А. Кушникова — оператора-токаря станков с пу от-
дела № 222.

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. В. Зайнетдинову — контролёра контрольно-
пропускного пункта отдела № 200
Н. В. Саломатову — дежурного бюро пропусков отдела 
№ 200
Н. И. Чернышову — начальника лаборатории отдела 
№ 298.

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. Е. Ускову — оператора-токаря станков с пу цеха 
№ 64.

С 40-летием непрерывной трудовой деятельности:
К. В. Григорьева — водителя автомобиля цеха № 7.

С 45-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. А. Королёва — слесаря по ремонту парогазотурбин-
ного оборудования цеха № 13.
Даты: 3 декабря — День юриста, 12 декабря — День 
конституции РФ, 17 декабря — День ракетных войск 
стратегического назначения.

Во Дворце Победы 
тепло и душевно прошёл 
праздничный вечер, по-
свящённый Дню матери. 
Мероприятие организо-
вал Совет ветеранов за-
вода.

Собравшихся в празд-
ничном зале женщин по-
здравили генеральный ди-
ректор предприятия Сергей 
Антонович Лемешевский 
и председатель профкома 

Пётр Дмитриевич Ртищев. 
По традиции первым вру-
чили цветы и подарки ма-
терям, чьи сыновья погибли 
в горячих точках: Надежде 
Аркадьевне Микулинской, 
Ираиде Дмитриевне Шав-
риной и Ларисе Васильевне 
Швалёвой.

Председатель Совета 
ветеранов машзавода На-
дежда Павловна Паскидова 
присоединилась к поздрав-
лениям. И снова цветы… На 

сцену приглашаются Мария 
Илларионовна Зотова, Га-
лина Матвеевна Ющенко, 
Людмила Ивановна Тихоми-
рова, Людмила Михайловна 
Абдулина, Алла Васильевна 
Петрова и Клавдия Михай-
ловна Князева. Эти женщи-
ны много лет трудились на 
нашем предприятии. Сегод-
ня уже их дети успешно про-
должают трудовые династии 
машиностроителей. Многие 
из них добились успеха на 

профессиональном попри-
ще и занимают руководя-
щие должности.

На сцене Дворца Побе-
ды выступили творческие 
коллективы. Они подари-
ли виновницам торжества 
свои самые лучшие номера. 
Такие праздники для вете-
ранов нашего предприятия 
проводятся каждый год, и 
они стали уже доброй тра-
дицией, ведь что может быть 
лучше постоянства памяти, 
уважения, признательности 
и любви к женщине-матери?

Елена ЖАБКИНА.

С признательностью и любовью

Уважаемый Вячеслав Анатольевич!
Мы, депутаты, представляющие интересы жителей 

района машиностроительного завода в Собрании депу-
татов Златоустовского городского округа, вынуждены 
разместить в средствах массовой информации открытое 
обращение к Вам, как к главе ЗГО, так как в нашем род-
ном городе не решаются вопросы, от которых зависит 
качество жизни не менее 60  тысяч златоустовцев. Мы 
обеспокоены ситуацией, сложившейся в сфере жилищно-
коммунального хозяйства нашего района. Несмотря на 
многократные обещания администрации ЗГО, насущные 
вопросы не решаются годами.

Участившиеся в последнее время случаи перебоев с пода-
чей электрической энергии в районе машзавода, вызывают 
справедливые нарекания златоустовцев. С наступлением 
холодов ситуация вновь обострится. И тем не менее, не-
смотря на наши многочисленные письменные обращения, 
с 2006 года администрация ЗГО не может решить вопрос 
окончания строительства воздушной двухцепной линии 
электропередач 6  кВ в 5-ом микрорайоне, что позволит 
решить проблему устойчивого электроснабжения района.

Другим актуальным вопросом, волнующим горожан, 
является неудовлетворительное качество горячего во-
доснабжения района машзавода. Данная проблема бу-
дет решена при переходе на закрытую систему горячего 
водоснабжения. Несмотря на многократные обращения, 
совещания по данной теме до сих пор нет утверждённых 
мероприятий по переводу района на закрытую систему 
водоснабжения.

В преддверии разработки и принятия бюджета 
2014 года и планового периода 2015—2016 годов, кате-
горически настаиваем предусмотреть финансирование 
для решения этих проблем.

Убедительно просим Вас, Вячеслав Анатольевич, в ин-
тересах жителей одного из крупнейших районов города 
скорейшим образом решить настоящие проблемы и при-
нять все меры для окончания работ по строительству ЛЭП 
и вводу ее в эксплуатацию, а также решить вопрос по 
качеству горячей воды в районе машзавода.

Депутаты Собрания депутатов Златоустовского 
городского округа А. И. Деркач, В. Д. Носов, 

В. П. Быков, Ю. В. Прокопьева.

Открытое обращение С вопросом «Чем продиктовано обращение?» мы обратились к 
депутату Собрания депутатов Златоустовского городского округа, 
заместителю главного энергетика Василию Быкову:

— Прошло более двух лет с того момента, когда завершила свою 
работу комиссия под председательством заместителя главы Златоу-
стовского городского округа по инфраструктуре Константина Ива-
нова, разбиравшаяся в причинах плохого качества горячей воды в 
районе машзавода. Были намечены мероприятия. ОАО «Златмаш» 
выполнило свою часть в полном объёме, а вот администрация округа 
«буксует».

— Но ведь есть же решение о переводе района на закрытую систему 
горячего водоснабжения.

— Увы. Кроме Федерального закона, обязывающего перейти на 
закрытую систему, других нормативных актов органов местного са-
моуправления до сих пор нет. И, как следствие, нет комплексных 
мероприятий, утверждённых главой, или муниципальной программы, 
реализуя которую можно было решить проблему качества горячей 
воды в районе машзавода.

— А так ли уж нужны эти мероприятия? Нельзя ли обойтись без них?
— Давайте рассуждать вместе. В декабре Собрание депутатов будет 

утверждать бюджет на 2014 год и прогноз на 2015—2016 годы. Где 
увидеть, сколько средств необходимо запланировать на эти цели или 
сколько по факту предусматривается? Вот и выходит, что без меро-
приятий или программы город и дальше будет топтаться на месте. А 
ведь два года, отпущенные законом, уже прошли! А что в результате?

К тому же, мы считаем, что для разработки планов, проекта, про-
ведение экспертизы по ГВС 2 — 4 миллиона рублей — это вполне 
подъёмные суммы. Данные мероприятия позволят сдвинуть дело с 
мёртвой точки и решать вопрос на уровне области по привлечению 
инвестиций.

Именно поэтому мы были вынуждены открытым обращением привлечь внимание главы округа, потому что все обе-
щания и сроки не исполняются должностными лицами. Исчерпаны все возможности решения данных проблем в рабочем 
порядке.

— Понятно. Что касается двухцепной линии, насколько она важна?
— В зимний период увеличивается потребление электроэнергии. Нередко это приводит к перегрузу электросетей. 

Перегруз, в свою очередь, приводит либо к срабатыванию защиты, либо к аварии.
— То есть Вы считаете, что ввод в эксплуатацию двухцепной линии позволит решить проблему частых отключений 

в районе машзавода?
— Да, именно для этого данная линия и была запроектирована. Жизнь не стоит на месте, нагрузки растут. Вспомните, 

насколько меньше электроприборов было в квартирах 25-30 лет назад, когда строился район.
— А надо ли было включать эту проблему в публичное обращение?
— Судите сами. При уточнении бюджета на завершение строительства мы уже удовлетворили просьбу о выделении из 

допдоходов 7,5 млн. рублей. Кроме того, 3,1 млн. рублей поступали из области. Но нет ни линии, ни денег. Если средств 
недостаточно, то значит, в бюджете на 2014 год их следует предусмотреть. Если проблема в другом, то глава должен 
употребить власть. Жители страдать не должны.

Необходимо достроить начатое, ведь денег уже вложено порядка 26 млн. рублей.
До принятия бюджета осталось не очень много времени, и если на данные цели не будут предусмотрены необходимые 

средства, то лично я считаю невозможным проголосовать за такой бюджет.

депутатов района машзавода к главе
Златоустовского городского округа В. А. Жилину.


